
“并村”后半篇：美丽乡村建设步伐需跟上

市人大代表、花街镇倪宅村党支部书记倪成纲：
行政村规模调整后的美丽乡村建设步伐需跟上，各

行政村对自然村的村庄发展也要做好倾斜。美丽乡

村建设是一项系统工程、社会工程，建议自然资源和

规划、建设、农业农村、水务、交通运输、财政、文化广

电旅游体育等相关部门在村庄科学规划与保护、农

村环境整治、基础设施建设、自然生态保护、优化产

业布局、完善公共服务、提升社会管理等诸多方面形

成合力，共同制定更加惠农益民的政策措施予以强

力推动。

“村两委如果人心涣散，再加上村庄情况复杂，村集体

就算有钱工作也很难开展。”去年，刚得知并入倪宅村，已

经迫切希望改变的原新川村两委和村民都显得非常开心：

终于有能人来“治村”了。

新川自然村有户籍人口226人，外来人口却达2000多

人。村内店面林立、街道拥挤，俨然是一个杂乱的“小集

市”。并村后不久，倪宅村支部书记倪成纲就带着新村两

委到新川自然村“问诊”：“自然村村庄基础设施建设相对

滞后，今年我们打算把工作重心转到自然村建设上。”

去年，花街镇在行政村规模调整中将原有62个行政村减

少到26个，调整幅度全市最大，各行政村规模调整后存在的明

显问题是发展不均衡。如何进行统筹发展，人大代表有话说。 □记者 陈慧

花街旅游业：加大挖掘和对外宣传

市人大代表、花街镇山后胡村党支部书记陈象齐：

建议加强大寒山旅游开发和历史文化保护力度，充

分挖掘龙女塘、永康西门第一祠等历史文化资源，擦

亮我市西北部地区旅游名片。

“如果将这片土地进行统一流转、整体开发，秀丽风

景应该会吸引更多游客。”日前，花街镇党委书记吕广望

一行冒雨到金湖村调研时，看到赤川自然村成片的果树

生机盎然，而且村口就能远眺龙潭里水库，景色别致，不

禁发出感叹。

金湖村位于大寒山脚下，由原连枝村、赤川村、横岘村、

龙潭里村合并而成，四个自然村各有特色：连枝古树彰显古

韵，赤川以炮台闻名，是“三十里坑”的革命文化“根据地”，龙

潭里则有龙潭里水库和秀美自然风光。

花街镇最早以自然美景和八字墙水果而为人熟知。

行政村规模调整后，包括金湖村在内的新村很大程度上

解决了原有村的自然资源分散、发展后劲不足等问题。

针对村庄抱团后旅游业的发展问题，联系花街镇的副市

长卢轶及参加分组讨论的代表有话说。

副市长卢轶：花街镇人文底蕴深厚，农业特色鲜

明，在发展定位上可以将旅游作为重头戏，通过农旅

融合、文旅融合、体旅融合发展旅游业，还可以挖掘大

寒山等景点中的人文资源，花街旅游业前景可期。

市人大代表、花街镇党委书记吕广望：将花街镇

旅游资源分片整体打包后进行对外宣传推荐，能够

引进开发商进行整体开发，对花街发展比较有意义，

并将极大地助力文旅乡镇打造，振兴乡村经济。

花街镇代表团声音

2月28日，花街镇代表团
认真审议了政府工作报告。
代表们一致认为，报告内容求
真务实、重点明确，反映成绩
实事求是，分析问题透彻到
位，部署任务思路清晰，具有
很强的指导性和可操作性。
代表们同时提出建议。

市人大代表、人大财经工委
主任李方高：建议积极融入金义
都市区发展带，找准定位，组团发
展；提高产业发展协调性，加快军
民融合、医疗产业落地，形成规模
效应，搭建平台，促进第三产业发
展壮大。

市人大代表、市交通运输局
财务负责人高燕：建议加强尖端
人才培育引进工作，完善职称评
定机制，突破人才发展瓶颈；推动
学生身体素质和教学质量均衡发
展，制定减负方案，减轻课业负
担，保障睡眠质量，加强校内食品
安全监管，严格落实“两操一课”，
全面提高学生身体素质。

市人大代表、花街镇枫坑口村
党支部书记陈新杰：作为永康西北
交通主干道，目前双舟线已无法满
足公路沿线几十万村民的出行需
要，村民要求改造意愿日趋强烈，
建议加快推进 S313 省道永康段工
程开工建设。该工程建成后将成
为永康北部交通主动脉，增强永康
同金华、义乌、武义、磐安等地之间
的联系，带动永康北部地区经济社
会各项事业发展。

市人大代表、永康市利合圣
胜展公司总经理舒胜勇，市人大
代表、浙江荣顺科技有限公司总
经理潘荣望：政府工作报告逻辑
清晰，重点突出，作为企业主也深
刻感受到了来自市政府的关心关
怀，建议加强人才引进和培养，为
企业发展提供智力支持，加快落
实工业垃圾分类处理方案，解决
企业后顾之忧。

八字墙片供水：建议实施管网扩建

在花街镇金杜村前柳自然村，村民李女士每次打开水

龙头时，都会发现哗哗流出的不是甘冽的清水，而是泛黄

的浑水：“我们村家家户户的自来水都是来自龙潭里水库

的浑水，要喝水还要到十分钟车程外的八字墙清源寺取。”

李女士反映的是八字墙片村民普遍存在的情况。八

字墙片区地处我市西北边陲，原有的24个行政村中，有10

个村饮用水来自龙潭里水库，其余 14 个村有部分村饮用

水源来自相应村的山塘水库，另有个别村多年饮用溪滩

水，水质均难以保障。

行政村规模调整后，该区片行政村减少为10个，饮用水

问题至少影响 1.3 万人。各村两委非常迫切地希望做好这

项民生工程，让广大村民能够切切实实地享受到便利。

市政协委员吕爱芝：建议实施象珠水厂的管网

扩建工程，象珠水厂离八字墙区域距离不到10公里，

建设成本低，建成后能使三十多个村、上万人口受

益，能有效解决八字墙片区大部分农村日常饮水问

题。保障农村饮用水安全，这是一项切切实实的投

入少、受益大的民生工程。

市人大代表倪岩洪：要加快落实农村饮用水达

标、提标行动，减轻农村用水负担，彻底改善部分村

取水难、水质差的现状。

深入基层倾听群众呼声，一丝
不苟反映人民诉求。“两会”期间，来
自花街镇的市人大代表和市政协委
员们结合前期基层调研结果，将花
街镇群众最关心最直接最现实的新
村建设、供水、旅游开发等实际问题
进行多层面多角度积极反映。

2 月 28 日至 3 月 1 日，花街镇
人代会代表团在热议《政府工作报
告》的同时，单刀直入、直切要害，就
上述问题进行剖析，让与会人员深
切感受到他们“高质量发展锦绣花
街”的拳拳之心。

市长朱志杰在听取分组讨论意
见后指出，花街镇开展美丽乡村建
设有基础、有条件，要在大美乡村建
设中争做领头雁，力争打造成为全
市最美的乡镇，真正让花街“鲜花怒
放”。副市长卢轶参加分组讨论。 图为花街镇代表团讨论场景图为花街镇代表团讨论场景

高质量发展“鲜花怒放”锦绣花街
代表委员凝心聚力为花街镇谋发展献良策
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06
编辑：陈慧 2019年3月3日 星期日


